



ELECCIONES AL RECTORAL 2021

EVOLUCIÓN EN QUINCE AÑOS



2006



2009



2013



2017



2021

De director de Publicaciones a vicerrector durante dos mandatos consecutivos

Mariano Esteban se hizo cargo de Ediciones Universidad de Salamanca justo cuando comenzó a producirse el cambio al mundo digital, él lanzó la venta de los primeros libros "online". En 2009 inició una larga etapa de ocho años como vicerrector de áreas de gran peso como Profesorado, Ordenación Académica y el VIII Centenario.



2007



2012



2015



2017



2021

De Defensor del Universitario a rector pasando por el Decanato de Derecho

Entre la primera y la última imagen han pasado cerca de 14 años. Hoy Ricardo Rivero, catedrático de Derecho Administrativo, es rector en funciones, pero comenzó en esto de la "política" universitaria como claustral y Defensor del Universitario, convirtiéndose después en decano de su facultad.

El paso del tiempo en los candidatos

Mucho ha llovido desde que Esteban y Rivero comenzaron a desempeñar cargos de gestión. Los años se reflejan en sus canas, aunque ambos han renovado su imagen con nuevas gafas que suavizan sus rasgos

R.D.L. | SALAMANCA

CORRÍA el año 2003 cuando Mariano Esteban de Vega, entonces profesor titular de Historia Contemporánea, asumió la dirección del Servicio de Publicaciones de la Universidad de Salamanca. Estuvo en el cargo hasta 2007, cuando se produjo el cambio en el Rectorado.

Las imágenes de aquella época muestran a Mariano Esteban con barba, como ahora, y también usaba gafas, aunque más pequeñas que las actuales y sin montura de pasta.

Del año 2007 son las primeras fotografías de Ricardo Rivero al frente de un cargo en el Estudio. Siendo profesor titular de Derecho Administrativo, fue elegido Defensor del Universitario por unanimidad del Claustro. Las modas mandan, también Rivero, de 38 años, lucía en aquel momento unas gafas de ver mucho más discretas de las actuales y, sin embargo, colores más llamativos en las corbatas.

En mayo de 2012, prácticamente a la vez que accedió al Decanato de la Facultad de Derecho de la Universidad de Salamanca, Ricardo Rivero obtuvo la cátedra.

En estos cinco años apenas varió su imagen. El cambio comienza a notarse a partir de 2015 y es evidente en 2016. Los cuatro años al frente del Decanato dieron al catedrático de Derecho una imagen de madurez. El pelo más cano, algo más largo y unas gafas de pasta negra transforman el aspecto del decano.

En 2009, Mariano Esteban de Vega formó a entrar parte del Rectorado de la mano de Daniel Hernández Ruipérez. Primero fue

vicerrector de Profesorado (2009-2013), luego de Ordenación Académica y Profesorado (2013-2015) y, finalmente, vicerrector para la Conmemoración del VIII Centenario de la Universidad de Salamanca (2015-2017). El catedrático de Historia no tuvo un gran cambio de aspecto físico en esos primeros años en el equipo rectoral, salvo por sus nuevas gafas con una montura de metal en tonos rojizos. En el segundo mandato, y una vez que se hizo cargo del VIII

Centenario después de años muy duros en Profesorado por los recortes en la tasa de reposición, a Esteban se le blanqueó la barba. Comenzó a utilizar entonces unas nuevas gafas de montura negra, muy utilizadas en aquellos años que, sin embargo, endurecían sus rasgos.

En su imagen como candidato al Rectorado ha optado por una montura mucho más discreta. Además, viste tanto con corbata como sin ella, pero fiel a su *blazer* de paño y su mochila de piel.

En el caso de Ricardo Rivero, el paso del tiempo desde finales de 2017, cuando accedió al Rectorado, y hasta la actualidad es evidente. Por una parte, se le ha podido ver con gafas de distintos colores, ahora ha vuelto al tono anaranjado de los primeros años de mandato. Han sido momentos duros, en los que debido a la pandemia ha tenido que tomar decisiones muy importantes. Mucho estrés que se refleja en su aspecto más delgado. El traje se ha convertido en su seña de identidad para el día a día, normalmente con corbata, aunque asegura que en cuanto tiene ocasión le gusta vestir de *sport*. Además, no es extraño verle con una mochila para el ordenador al hombro.

Último día para convencer a los indecisos

A diferencia de las campañas políticas, en las elecciones a rector de la Universidad de Salamanca no existe la jornada de reflexión el día antes de la votación, así que hoy todavía las candidaturas pueden aprovechar el día para convencer a los indecisos.

Habitualmente suelen tener lugar grandes actos de cierre de campaña, con numeroso público, un baño de multitudes en el que los aspirantes al Rectorado intentan mostrar su fortaleza ante la cita con las urnas. Hoy, sin embargo, debido al fallecimiento del padre de Ricardo Rivero no se producirá esa imagen. No hará cierre de campaña el catedrático de Derecho Administrativo. Mariano Esteban también ha cambiado de planes. El catedrático de Historia Contemporánea hará un acto más reducido y sencillo.

Mañana, durante la votación, no se permitirá ningún tipo de actos de propaganda electoral y queda prohibida también la existencia de publicidad electoral en los lugares donde se encuentran las mesas.

LOS DETALLES

Agenda de los candidatos

Mariano Esteban ha convocado a las 13:00 horas su último encuentro con estudiantes, personal de administración y servicios y profesorado. Será en la Facultad de Filología. Por la tarde, a las 19:00 horas, ha convocado en Fonseca a los colaboradores de la campaña. En lugar de hacer un gran acto de cierre, el catedrático de Historia Contemporánea tendrá un encuentro para agradecer a sus colaboradores la ayuda prestada. Por su parte, el equipo de Ricardo Rivero no tiene hoy ningún acto en su agenda.

Acaba el voto por correo

Hoy todavía se podrá votar por correo por "circunstancias académicas o personales graves", según recoge el Reglamento. Así, entre las 15:30 y las 17:20 horas la Junta Electoral atenderá a las personas que acudan para entregar de forma personal el voto por correo. Se considera causa justificada para utilizar esta fórmula ser personal adscrito a los centros de Ávila, Béjar y Zamora.